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让老百姓过上最美的乡村生活
——— 记西关村党支部书记魏明利的百日革新
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把“村支书”这个角色
干到百姓的心坎里

近日，齐鲁晚报·齐鲁壹点记者来到长
清区文昌街道西关村采访。村党支部书记魏
明利介绍着村里的基本情况和下一步发展，
言语间充满了希望。

回想起三个月前自己当选西关村党支
部书记，魏明利说，“能为村里做贡献我很高
兴，同时也有满满的责任感和使命感。这是
组织对我的信任和支持，也是对我能力的认
可，更是对我的鞭策。”

怎么对得起群众的信任，肩负起组织的
重托，真正把“村支书”干到百姓的心坎里，
魏明利思考了很多……作为一位成功的企
业家、商界人士，他本来可以不用为老家的
事儿操心费神，但是既然组织选择了他，他
就觉得要对得起这份责任，真真正正地做出
点实绩来。

火车跑得快，全靠车头带。一个有战斗
力的村领导班子是干事创业的关键力量。他
为此组织了强有力的村班子，选择人品好，
愿意做事，村民认可的年轻人，充实到各个
岗位上。

魏明利上任三个多月以来，没有节假
日。每天早晨六点就来村里处理工作是常有
的事。也因此，短短的时间，村民们已经感受
到了新书记上任带来的可喜变化。魏明利的

“百日革新”，让村子从里到外焕发新貌，各
方面都有了发展振兴的良好开局。

魏明利所在的西关村，东临长清老城，
西临105省道，可直达黄河大桥。全村共191
户、854口人。

改善村居环境
提高村民幸福指数

西关村的地理性标识就是三棵大槐树，
它的旁边是一条长长的河沟，之前有些陈年
垃圾。魏明利上任后，首先带领村民清除垃
圾，治理环境。现在，每天下午都能看到槐树
下有支起小桌乘凉喝茶的村民，这里的环境

“脱胎换骨”。村党支部委员李玲说：“听我们
村里的老人讲，这三棵大槐树已有近两百年
的历史，是我们村世代村民的情感寄托。好
好整修一下这里的环境，也有传承村子历史
文化的意义呢。”

采访中记者了解到，济郑高铁长清站在
建的时候，占用了村里的部分房屋。在拆迁
的过程中，一些建筑垃圾堆砌在村口或者道
路两旁，对村庄环境造成了一定影响。“要让
村民住得舒心，环境干净整洁是一大问题。
说干就干，没几天我们就把建筑垃圾清理完
毕，村民出门遛遛弯儿，心情也舒畅了。”魏
明利对记者说：“令我没有想到的是，大家伙
干劲十足，涌现出了一大批热心服务做公益
的村民。他们在村路口和显眼的位置，自发
整理土地，还买来鲜花种子播撒，你看，都已
经出苗了。”

增设直饮水设备
提升村民饮水质量

村民生活，环境重要，饮用水更重要。
西关村的水质较差，水中杂质较多，烧

开的水总漂着一层白沫，为了解决村民直饮
水问题，魏明利组织村委会工作人员开展工
作，商议增设直饮水设备的数量、地点和用
水定价问题。

村委会在经费上有困难，魏明利相信
“办法总比困难多”，带领村委会攻坚克难，
坚决落实。在直饮水设备的安装上，要求责
任到人，每台设备都指派专人负责，落实安
装中出现的问题，快速整改。对于直饮水设
备的安装，他还充分考虑到各种特殊情况，
如年轻人不在家，老人接水有困难怎么办？
最后他提出，在每个小队和西关村主街上都
要安设，确保西关村民及村外过路人员都能
够方便、快捷地获取到纯净直饮水。

“魏书记是退伍军人，做事雷厉风行，
从商议到让村民们用上直饮水，仅用了3
天时间。他的举措有效地解决了村民的饮
水问题，赢得了村民的广泛赞誉和支持。”
村民孙昊说。

增设路灯
照亮村民回家路

在魏明利任村支书之前，西关村的路灯
已经多年没有亮了，有部分路灯已经完全损
坏，村民夜晚外出很不方便。魏明利对村民
的需求迅速响应，更换、增设路灯三十八台，
这不仅解决了村民夜间出行的照明问题，还
极大地提升了村庄整体的安全，和居民的生
活质量。

另外，魏明利敏锐地捕捉到了村民们在
劳作之余对于健康和快乐生活的渴望，在村
委会的院子里为大伙的业余娱乐提供场地
和设施，开辟了广场舞场地。随着夜幕降临，

西关村委的院子逐渐变成了村民们欢聚的
乐园，大家跟随着节奏翩翩起舞，广场舞跳
出了百姓的幸福感觉。

“很多村民热心广场舞，脸上笑容也多
了，精神头也好了，跳得可好了。”魏明利拿
出手机里拍摄的村里广场舞的视频给记者
看，对村民整体面貌的改变，十分满意。

发展集体产业
投资乡村未来

“村委会要有自己的‘根据地’，前段时
间已经选好位置，就在西关村大槐树东边准
备建设大队部。”一边说着，魏明利带着记者
一块到现场去看看。

“这一片就是大队部的位置，旁边计划建
设村里的支柱产业，准备做有特色的民宿，能
够实现吃、住、玩等一体的项目，做属于西关
村自己的特色品牌。”魏明利指着前方说，“西
关村的地理位置优越，是济郑高铁长清站的
所属地，离长清城区仅仅五到十分钟路程，就
是济南市区到这里也不过一个小时的路程。
我们只要做得有特色，就不愁没人来。”

“西关村自有土地380余亩，后期将统一
管理种植，然后做深加工特色食品，提升价
值，让村民有固定收入。有了收入后，我们将
投入到村民养老项目上……”针对发展集体
产业计划，魏明利和村两委会成员已经罗列
出具体构架。魏明利让村委成员打开电脑，

“我们已经描绘好了蓝图，下一步就撸起袖
子加油干！”

短短三个多月，一百天，西关村的变
化有目共睹。

魏明利还坚持村级事务一律公开透明。
村中明确了村务监督程序及村务监督的具
体内容，所有监督事项讨论通过后，再上班
子会讨论，并及时公示公开，老百姓对村干
部的信任度、满意度都大大提升。

“只要我干的活村里老百姓满意，我
就开心。”魏明利由衷地感慨道。

本报8月22日讯（通讯员 郭瑞伟）
近日，长清区教育体育系统2024年

暑期读书培训班开
班 。局 领 导 班 子 成
员，各科室负责人，
各教办主任、初中校
长、中心小学校长、
中心园园长，各区直
学校校长、部分副校
长参加培训。培训班
本着目标导向、问题
导向、实效管用导向
原则，安排多场专题
讲座，涉及全面从严
治党、新高考、教学
教研、全环境立德树
人等多个方面，内容
丰富、重点突出、系
统科学，具有很强的
针对性和指导性。

区委教育工委常
务副书记、区教育体
育局党组书记、局长
王守松在开班仪式上
要求全体学员，要提
高思想认识，高效学
习。各学员纷纷表示，
要通过读书培训班，
在教育理念上再升华、在教育发展上再
聚焦、在教育管理上再提高，在学习中统
一思想、凝聚共识、互学互鉴、共同提高。

本报8月22日讯（通讯员 田天佳）
近日，随着最后一名应征青年满怀希

望地走出体检中心，山东中医药大学附
属医院大学城医院2024年征兵体检工作
也圆满落帷幕。自8月8日至8月16日，历
时7天，高质量完成了全区527名应征青
年体检任务，用数据
见证了征兵体检背后
的责任与担当。

为把好征兵体检
关 口 ，医 院 高 度 重
视，成立征兵体检工
作领导小组，召开专
题会议研究部署，抽
调各相关科室责任
心强、业务精湛的医
务人员组成征兵体
检小组。副院长李春
林亲临现场指导，以
确保征兵体检工作
规范有序进行。

体检过程中，严
格落实“全程封闭”要
求，安排值班执勤人
员在出入口全时值
守，并安排专人在体
检现场，全方位做好
现场应征青年引导、
分流、秩序维护等各
项工作。应征青年在
医务人员和人武部带
队领导的指引下，分
批有序地进行个人信
息采集，先后完成采
血、眼耳鼻喉、血压、超声、内外科、心理
测试等十余个项目的检查。

长清区人武部领导现场检查督导
征兵体检工作，实地察看了征兵体检
的流程、体检项目的运行和廉洁征兵
等方面，认真听取了征兵体检的工作
进展情况汇报，对我院征兵体检工作
给予充分肯定，对体检中心温馨舒适
的体检环境、先进的体检设施和医务
人员认真严谨的职业素养表示高度认
可。

2024

年
长
清
区
教
育
体
育
系
统

暑
期
读
书
培
训
班
开
班

大
学
城
医
院
体
检
中
心

圆
满
完
成2024

年
征
兵
体
检
工
作

“在新形势下，既能抓住机遇，加快发展，又能做到以人为本，维护社会和谐稳定，增
强老百姓的获得感幸福感。”采访中，济南市长清区文昌街道西关村党支部书记魏明利
说起西关村的发展成竹在胸，“西关村的振兴，一定要结合本村的地理便利资源、文化资
源等。我们当下要做的就是做好规划，把这些资源整合利用起来，一步一个脚印地让老
百姓过上最美的乡村生活。”

一个有战斗力的村领导班子是干事创业的关键力量。

8月22日，长清区园林和林业绿化局社
会面绿化工作负责人陈梅一行与文昌街道
中川社区负责人王政，到银箭宜居小区恒西
物业检查指导工作。小区内道路标线清晰，
环境整洁，绿化带新种植的花卉都已盛开，
景色优美。区园林绿化局领导现场对恒西物
业表示了肯定，另外对申报市级园林式小区
提出了合理化整改建议。于梅 摄影报道

物业与社区携手
共建美好家园
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